
PREPARATION 3ème CONSEIL D'ECOLE 
REGROUPEMENT CONDE SUR ITON GOUVILLE

Présents   : Mr Esprit, Mr Toussaint, Mme Malfilâtre, Mme Bonnard, Mr Levée, Mme Hébert pour   
   la mairie
   Mmes Letertre, Cagin, Minguenaud, Bernard et Jasmin pour les parents d'élèves de l'école 
   élementaire
   Mmes Caliskan, Dalat etLeprévost pour les parents d'élèves de l'école       

maternelle
   Mmes Courdier, Verdier, Châtelais, Simon, Lequeux, Camus pour les enseignantes

Excusés   : Mme Lambert, Mr Calvet

Bilan des sorties et des projets du 3ème trimestre   

1) En lien avec le projet USEP, la classe de CP a fait sa journée sports de boule le 22 mai, la classe
de CE2-CM1 a fait sa journée criquet le 27 mars et la classe de ce2-cm2 a quant à elle fait sa 
journée Golf le même jour. La classe a pu bénéficier d'un intervenant sportif ainsi que du prêt de 
matériel pour la période.
Concernant les rencontres sportives départementales proposées par l'USEP, l'école a pu participer 
au petit tour Usep en vélo à la Bonneville sur Iton le vendredi 19 mai et au tournoi de hand à la 
Neuve Lyre le mardi 6 juin.
De manière générale, nous trouvons que le coût global (662,88 euros) est trop élevé par rapport aux 
rencontres proposées et nous ne pensons pas réitérer l'inscription l'an prochain.

2) Le projet théâtre pour les maternelles a été très enrichissant. Il s'est déroulé en 10 séances 
avec Mr Saval, talentueux intervenant de théâtre. Les MS ont travaillé sur Jacques et le 
haricot magique tandis que les GS ont travaillé sur le Corbeau et le Renard. La 
représentation de fin a été filmée et se trouve sur le blog. L'expression des sentiments, des 
émotions et la concentration ont été les thèmes essentiellement travaillés. Ce projet a été 
financé grâce aux deux ventes de fleurs sur deux années pour un montant de 600 euros.

3) La sortie à Favennec a lieu le 7 mars. Les enfants ont pu planté une salade et repartir avec, 
ainsi que visiter la jardinerie. Un goûter était offert à la fin.

4) La sortie à Biotropica a lieu le 9 juin et s'est très bien déroulée.
5) Les maternelles ont réalisé leur dernière intervention CREE au lycée de Chambray avec la 

recherche de nids.
6) Les enfants ont pu profiter d'une journée poney grâce à une maman enseignant au lycée de 

Chambray et ayant organiser un tutorat entre ses lycéens et les maternelles, merci à elle.

7) Les classes de CP/CE1 se sont rendues à la caserne de pompiers et au Musées des objets 
anciens le vendredi 7 avril. C'était une journée enrichissante même si l'organisation de la 
caserne doit être revue car deux classes en même temps n'est pas la meilleure option.

8) La classe de CE2-CM1 s'est rendue à Auneau le vendredi 19 mai où les enfants ont pu tailler
des silex, fabriquer des parures et les décorer avec des végétaux, lancer des propulseurs et 
allumer du feu comme au temps de la Préhistoire.

9) Les classes de CP, CE1, CE2/ CM1 ont été assister au spectacle « six pieds sur terre » par la 
compagnie Lapsus à la Scène Nationale au Cadran d'Evreux le vendredi 5 mai. Une soirée 
très bien organisée qui sera à réitérer et qui a été financée par l'association des parents 
d'élèves.

10) La classe de CE2 / CM2 a réalisé la classe art à la Source qui s'est concrétisée par une 
journée au musée 104 le mardi 13 juin pour exposer leurs œuvres. Ils se sont vus remettre à 
chacun un beau livre rassemblant tous les projets de cette année.

11) La classe de CE2/CM2 a également effectué la classe découverte à Vernon. Un bilan très 
positif tant humainement que sportivement et culturellement. Une semaine riche. Merci aux 
parents accompagnateurs, à la mairie et au département pour leur subvention.



Les sorties de fin d'années

L'école maternelle a fait sa sortie accrobranche vendredi 23 juin à Trangis à Evreux.
Les classes de CP/CE1/CE2/CM1 iront à Trouville faire de l'accrobranche le mardi 4 juillet puis ils 
iront profiter des bords de mer pour un tournoi sportif et peut-être une baignade.
La classe de CE2/CM2 ira à Evreux le vendredi 30 juin faire un atelier photos au musée d'Evreux, 
de l'accrobranche à Trangis et un tournoi de jeux multiples (billard, babyfoot, fléchettes) à Gravigny
le soir où les parents nous rejoindront pour le pique-nique du soir. 

Bilan de la coopérative scolaire 

Nous le ferons à la rentrée lors du premier conseil d'école, toutes les sorties n'ayant pas été réglées.

Prévision des effectifs de rentrée et point sur les fournitures

      1) Nous prévoyons en élémentaire pour la rentrée 20 CP(3 arrivées), 19 CE1 (2 départs), 20 
CE2, 20 CM1 et 11 CM2 soient 91 élèves pour la rentrée. Nous n'avons pas encore terminé les 
répartitions étant donné les arrivées récentes. Nous donnerons les classes le jour de la rentrée. Nous 
prévoyons en maternelle 19 PS, 13 MS et 12 GS soient 44 élèves.

2) Nous allons donner le vendredi 7 juillet la liste des fournitures pour la rentrée. Cette année, 
le ministère de l'éducation nationale a mis en ligne une liste type. Nous l'avons pris comme 
base, avons enlevé ce qui nous semblait superflu et rajouter ce qui nous sembler nécessaire. 
Nous sommes dans l'obligation de demander des fournitures car les budgets alloués par la 
mairie ont été diminués de presque la moitié avec l'intégration dans la communauté de 
communes.

3) Elles seront affichées à l'extérieur de l'école à partir de vendredi prochain.

Liaison GS / CP et CM2/6ème

1) Demain, vendredi 30 juin, est prévue une liaison GS/CP. Les GS viendront à l'école 
élémentaire où les CP leur liront des histoires et leur expliqueront le déroulement d'une 
journée de CP. Puis ils partiront en randonnée pour se rendre à l'école maternelle, ils pique-
niqueront en route et feront des jeux à Gouville. Les CP rentreront à pied.

2) Les CM2 ont également eu une journée de liaison : 
– Les futurs 6ème de Breteuil se sont rendus au collège le mardi 9 mai pour une journée 

complète de cours durant laquelle ils ont pris le car puis ont pu suivre des cours d'anglais, 
maths, physique, sport ou français. Certains ont également participé à un concours de 
Compte est bon. Les gagnants dont un de Condé sur iton a gagné un chèque cadeau dans une
librairie. Les élèves ont pu découvrir le self de la cantine ainsi que le CDI et tout le 
personnel de l'école à travers un petit film réalisé par les collégiens.

– Les futurs 6ème de Danville sont allés deux fois au collège. Une première fois le mardi 16 
mai où ils ont visité le collège avec deux tuteurs et ainsi pu rencontrer des professeurs, les 
surveillantes ainsi que la CPE. Ils ont pu faire une séance de sport et un jeu au CDI. Ils s'y 
sont de nouveau rendus le mercredi 31 mai pour une matinée de cours.
Ces journées ont réellement permis aux CM2 de se projeter dans l'entrée en 6ème, c'était très
bien organisé.

– 3 élèves sont inscrits en collège privés.

Manuels pour la rentrée

Concernant les conditions de travail de la rentrée. Suite à l'entrée dans la communauté de 
communes, les budgets alloués à l'école se sont vus diminués. Ayant été prévenues un peu en retard,



nous avions pour la plupart déjà commandé des livres, notamment de littérature. Il n'y a donc plus 
de budget jusqu'en décembre pour l'achat de manuels. Les classes de CE1 CE2 CM1 et CM2 
travailleront donc avec les manuels déjà présents dans l'école mais pas toujours adaptés aux 
nouveaux programmes. Mr Levée a réattribué au CP la somme allouée aux manuels afin que la 
classe puisse investir dans une nouvelle méthode de lecture. Pour les futurs achats, on verra avec le 
budget alloué en 2018.

Bilan de l'exercice incendie du 2 juin 2017

L'exercice incendie s'est très bien déroulé. Les élèves sont sortis en rapidement. La classe mobile a 
pu entendre le signal qui lui est propre, ce qui nous inquiétait notamment par rapport à l'enfant 
souffrant d'un handicap de surdité.. Tout s'est déroulé sans incident.

Bilan sur les absences, retards à l'école élémentaire.

Nous tenons à noter dans ce troisième conseil d'école un réel problème de retard et d'absentéisme 
concernant cette année. Beaucoup de parents arrivent à 8h55 sans s'excuser. Nous avons également 
eu plusieurs cas d'absences injustifiées ou pire « mal » justifiées. En effet, plusieurs parents 
invoquent de fausses raisons, or les enfants nous en donnent une autre : journée à la mer, enfant 
malade alors qu'il avait déjà prévenu les copains la veille qu'il ne viendrait pas... 
A noter également que 10% des familles sont parties une semaine voire dix jours plus tôt en 
vacances. Nous avons bien conscience que l'année scolaire se finit tard mais nous nous devons de 
tous respecter ce calendrier fixé par l'Education Nationale, vacances moins chères ou non.

Registre public d'accessibilité, Convention des locaux et Rythmes scolaires

1) Il nous a été demandé fin mai début juin de remplir un registre public d'accessibilité des 
locaux scolaires suite à l'arrêté du 19 avril 2017. Nous nous sommes renseignées. Ces 
informations doivent être envoyées par la mairie puisque les directrices ne disposent pas de 
ces informations. Nous vous faisons suivre les documents reçus.

2) Il nous a été rappelé pendant une réunion que hors des 24h scolaires, les enseignants 
n'étaient pas couverts sur leur lieu de travail, notamment le matin quand ils arrivent plus tôt 
ou le soir quand ils corrigent les cahiers ou rencontrent les parents. L'inspection nous a donc 
invités à remplir une convention mentionnant que nous sommes assurées jusqu'à ce que le 
temps de travail le nécessite.

3) Concernant les rythmes scolaires. Le décret concernant la possibilité de revenir à 4 jours 
d'école a été voté le mercredi 28 juin. Il laisse donc la possibilité aux enseignants et aux 
parents d'élèves d'émettre un avis consultatif. La décision va devoir être votée ce soir et le 
maire devra remplir un document auquel sera joint le compte rendu du conseil d'école 
faisant état du vote. Si la décision n'est pas la même pour ces 2 acteurs, l'Inspecteur de 
l'Education Nationale refusera la dérogation. Il faut savoir que la municipalité, les parents 
d'élèves et les enseignantes ont fait circuler un sondage. Pour l'élémentaire, sur 79 familles, 
55 familles ont voté pour le retour aux 4 jours invoquant une plus grande fatigabilité des 
enfants due à une semaine trop longue, une organisation familiale perturbée due à des 
horaires non adaptés à ceux des parents, un coût supplémentaire avec des TAP payants et la 
garderie en plus cette année bien que toutes témoignent de l’intérêt de ces z'ateliers, le fait 
de ne plus pouvoir faire d'activités sportives extra-scolaires. 18 familles souhaitent rester 
aux 4 jours et demis car elles sont satisfaites des activités proposées par les z'ateliers qu'elles
trouvent ludiques, et diversifiées. Ce sont des familles qui seront obligées de mettre leurs 
enfants au centre le mercredi donc elles préfèrent que leurs enfants soient à l'école plutôt 
qu'au centre. Enfin, elles considèrent qu'aux prix des z'ateliers, les enfants ont accès à 
davantage de sports et d'activités que ne le permettraient le prix de plusieurs cotisations. 6 
familles ne se sont pas prononcées. C'est donc le pour qui l'emporte du point de vue des 



familles.
4) L'équipe enseignante ayant constaté une extrême fatigabilité des enfants, un manque de 

concentration certain à compter du jeudi après-midi, de plus en plus de retards à l'école se 
porte pour un retour à 4 jours dès la rentrée 2017.

5) Nous avons eu une réunion avec l'interco qui a en charge l'organisation et la gestion des 
z'ateliers.
Leur avis est de prolonger un an les tap pour plusieurs raisons : 
- réfléchir à un meilleur rythme pour amoindrir la fatigue des enfants (ils pensent que les 5 
jours ne sont pas responsables)
- arrêter les z'ateliers engendrerait la perte d'une cinquantaine de personnes, qui se 
retrouveraient au chômage.
- étant les gestionnaires des transports et fonctionnant en année civile, les cars des mercredis
matins sont déjà commandés et payés, ils tourneraient donc à vide pendant 14 mercredis.
- les organismes de centre aéré qui recevront les enfants le mercredi matin en cas de retour 4
jours, doivent recevoir un agrément avant leur réouverture. Il faut compter deux mois pour 
un agrément donc il faudrait que l'inspecteur de l'Education Nationale donne son accord 
avant le 3 juillet pour pouvoir permettre aux enfants d'aller au centre le mercredi 6 
septembre, dans le cas contraire, les enfants seraient sans structure en attente de cet 
agrément.
- Ils ont également rappelé que l'ouverture de centre aéré ne se fera dans chaque village, les 
enfants seront regroupés dans les centres existants. D'autre part, comme nous ne serons plus 
sur du temps péri-scolaire (après l'école) mais extra-scolaire, ce sera plus cher.

6) Nous allons donc procéder au vote : à l'unanimité, le conseil a voté pour le retour aux 4 jours
à la rentrée 2017 soit 6 votes enseignants, 4 municipaux et 6 parents d'élèves.

Remerciements   

Je tiens personnellement à remercier la mairie et le département pour avoir participé au financement
de la classe découverte qui fut un réel enrichissement.
Je tiens également à vous annoncer mon départ de l'école, je prends à partir de septembre la 
direction de l'école Isambard à Evreux.

Questions diverses

1) L'association des parents d'élèves a voté ses nouveaux représentants : Mr calvet devient 
président, Mme Boudjarane vice présidente, Mme Férial, secrétaire et Mme Leprévost, 
trésorière.

2) Mr esprit avait émis l’hypothèse d'acheter la parcelle de terrain derrière l'école pour faire 
plus de places de parking. Le propriétaire refuse pour l'instant de la vendre.

3) Les parents s’inquiètent du bruit et de la concentration pour la classe de CP en préfabriqué. 
Il a été proposé de mettre une palissade de travaux pour le bruit.

4) Les parents d'élèves remercient le corps enseignant pour sa participation à la kermesse, 
notamment pour les chants.

5) L’association des parents d'élèves a rendu son bilan financier. Ils ont une 2040 euros de 
recette pour 1862 euros de dépenses soit un bénéfice de 177 euros. Il a été versé en 
maternelle 290 euros et en élémentaire 1065 euros.


